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 جمیع النصوص الخاصة بالدورة التعلیمیة علیها حقوق محفوظة، ولا یحق لأي شخص إستخدام هذه النصوص في مؤلفات خاصة
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  �� ​الدرس السادس:
 

(The Possessive Case) الملكیة 
 

  �� في درسنا لهذا الیوم راح نتعرف على كیفیة ربط الكلمات مع بعضها بإستخدام S الملكیة للدلالة على ملكیة الإسم لشيء معین.
 

 كما تعرفنا سابقاً مع بعض على ضمائر الملكیة وضمائر التخصیص الملكیة،  الیوم سنتعلم وسنتعرف على S الملكیة وللمعلومیة أن
  S الملكیة توضع بین إسمین،  اي مابین المالك والشي المملوك تفصلها الفاصلة عن المالك.

 
 

 (1) ​عندما یكون الإسم مفرداً تصاغ الملكیة بإضافة (s') مثال على ذلك، ،، ��
 
 

 �� أولاً مع الأسماء العینیة ��
 

 The baby's bed (سریر الطفل).
 

 The father's car (سیارة الأب).
 

 The teacher's chair (كرسي المدرس).
 

 The manager's office (مكتب المدیر).
 
 

 �� ​ثانیاً مع الأسماء الشخصیة ��
 

 Anwar's lesson (درس أنور).
 

 John's car (سیارة جون).
 

 Omar's bed (سریر عمر).
 

 George's pen (قلم جورج).
 
 



  �📢📢� ​ملاحظة مهمة جداً:
 

  ⃣ 1 لصیاغة الجملة الملكیة عن طریق s' الملكیة لابد ان توضع بین المالك والشيء المملوك.
 

 ⃣ 2 لا نستخدم اداة التعریف The مع الأسماء الشخصیة
 
 

 (2) عندما یكون الإسم في صیغة الجمع وینتهي بحرف ال S یضاف إلیه فقط الفاصلة (')��
 
 

 The girls' school (مدرسة البنات).
 

 The boys' room (غرفة الأولاد).
 

 The teachers' room (غرفة المدرسین).
 

 The students' class (فصل الطلاب).
 
 
 

  �📢📢� ​ملاحظة :
s') 👇) فإنه یعامل معاملة الإسم المفرد وتضاف إلیه الملكیة S عندما یكون الإسم في صیغة الجمع ولا ینتهي بحرف ال  

 
 The children's books (كتب الأطفال).

 
 The women's clothes (ملابس النساء).

 
 The men's hats (قبعات الرجال).

 
 The people's hearts (قلوب الناس ).

 
 
 

 (3) أما الأسماء المركبة تعامل معاملة الإسم المفرد من جانب اضافة الملكیة (s') كما في الحالة رقم (1) �👇👇👇�
 

  �� ماذا یقصد بالإسم المركب؟
 

 �� یقصد بالأسم المركب بأنه الإسم الذي یتكون من مكونین او اكثر،  وقد تكون العناصر المكونة للإسم المركب (اسم + اسم) مثلاً
👇 
 

 Fireman (رجل الإطفاء).

 Postman (ساعي البرید).
 Policeman (رجل الشرطة).

 Grandchild (ابن الولد او الحفید).
 
 



 The fireman's house (منزل رجل الإطفاء ).
 

 The postman's bag. (حقیبة ساعي البرید).
 

 The policeman's gun. (مسدس الشرطي).
 

 The grandchild's toy. (لعبة الحفید).
 
 
 

 �� ​صیغة جمل الملكیة مع ضمائر الإشارة: ��
 
 

............+ (Th + (is/are  
  ضمیر اشارة ثم الفعل المساعد is او are ثم جملة التملك.

 
 

 ��  ​مثال على ذلك  ��
 

.This is The baby's bed 
  هذا سریر الطفل.

 
.That is The father's car 

  تلك سیارة الأب.
 

.These are Anwar's books 
  هذه كتب أنور.

 
.Those are the students' books 

 تلك كتب الطلاب.
 
 
 

 (4) في حالة كون المالك اسم لجماد فإننا لا نستخدم S الملكیة،  وانما نتبع الشيء المملوك بالإسم مباشرة،  او نستخدم حرف
 الجر of كالتالي: ��

 
The table legs. 

.The legs of the table  
  أرجل الطاولة.

 
The house kitchen. 

.The kitchen of the house  
 مطبخ المنزل.

 
The school bus.  

.The bus of the school  



  باص المدرسة.
 

The houses walls.  
.The walls of the houses  

 جدران،  حوائط المنازل.
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